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CULTURE ET DEMOCRATIE 
Au moment où la saison culturelle d’Orly 
2023/2024 vient d’être lancée, Nathalie 
BESNIET maire adjointe du service public 
de la culture a tenu à préciser que le 
programme est le fruit d’un travail collectif 
avec des Orlysiens et pour les Orlysiens.

Deux originalités orlysiennes ; tout 
d’abord l’existence d’un Conseil de la 
culture qui participe à l’élaboration de 
la programmation qui reste à des prix 
abordables.

Il faut en avoir la volonté quand la politique 
gouvernementale ne prend pas les mesures 
pour juguler l’inflation ou encore stopper 
la baisse des dotations d’Etat envers les 
collectivités.

Le discours d’ouverture de l’élue a 
souligné l’augmentation significative de la 
fréquentation culturelle . La reconnaissance 
de la qualité et la diversité des spectacles et 
des films proposés font monter en flèche 
les abonnements auxquels ont accès les 
jeunes avec le « Pass Culture ».  

Nathalie Besniet, Alain Girard, Karine Bettayeb, 
Roselyne Charles-Elie-Nelson,  Maryline Herlin ,  
Gilbert Lacom, Renaud Lerude,  Houcine Trouky 

URGENCE DE GELER LES TARIFS ET RÉTABLIR L’OFFRE 
DE TRANSPORT !

Les conditions de transport des usagers du réseau 

francilien ne cessent de se dégrader. Valérie Pécresse a 

prouvé son incapacité à proposer des solutions viables 

pour améliorer la situation. Alors que les usagers 

souffrent, Valérie Pécresse va encore augmenter 

le Pass Navigo l’an prochain de 2,6 % après l’avoir 

augmenté de 75 à 84 cette année. Il est urgent d'exiger 

le gel de la tarification du Pass Navigo et d’obtenir un 

remboursement de 6 mois pour 2023 du forfait 

IMAGINE R. Les usagers ne doivent pas supporter le 

coût de la crise économique et de la flambée des cours 

de l’énergie. Les jeunes et leurs familles à Orly font 

partie des publics les plus touchés par les nombreuses 

crises sanitaires, sociales, économiques et l'inflation 

ainsi que par les conséquences de la guerre en Ukraine.

Depuis plusieurs mois nous n’avons plus une offre de 

transport à 100 %. Nous n’avons plus le même nombre 

ni la même fréquence et régularité de trains, bus, métros 

depuis la fin de la crise du covid. La colère gronde ! 

Les salariés, collégiens, lycéens et étudiants, tous les 

usagers sont lourdement pénalisés par la réduction 

de l’offre de transport. Depuis la rentrée, au mieux, ils 

sont entassés dans les rames et bus. Au pire, ils doivent 

trouver des solutions alternatives : marcher quand cela 

est possible, trouver un vélo ou reprendre la voiture. 

Nous demandons que notre conseiller régional, Philippe 

Bouriachi, élu en 2021 sur la liste de gauche et qui a 

rejoint l’exécutif de droite, interpelle sa majorité pour un 

gel de tous les tarifs et un retour à la normale de l’offre 

de transport à Orly.

Les élus socialistes et apparentés : Maribel Avilès 
Corona, Jinny Bagé, Stéphanie Barré-Pierrel, 
Mylène Dibatista, Annie Ramariavelo, Thierry 

Atlan
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ELECTIONS SÉNATORIALES :
LES VALEURS DE GAUCHE TOUJOURS 
BIEN VIVANTES 
Dimanche 24 septembre, les élections 
sénatoriales ont vu la gauche se maintenir 
dans notre département.
Largement favorite, forte de ses résultats 
aux dernières élections départementales 
et municipales, la droite valdemarnaise ne 
progresse pas au sénat.
A gauche, la liste conduite par Pascal 
Savoldelli remporte deux sièges et celle 
conduite par Akli Mellouli, un siège.

Ainsi la gauche conserve le même nombre 
de sièges que précédemment.
C’est un signe d’espoir pour les valeurs de 
solidarité, de progrès et de justice sociale 
portée par la gauche.Dans un contexte 
économique difficile où les familles 
souffrent de l’inflation sur les produits 
alimentaires et sur l’énergie et alors que 
le changement climatique nécessite des 
actions fortes, la gauche et ses différentes 
composantes restent les seuls remparts. 
Félicitations aux candidats qui ont su faire 
entendre leur voix et redonner espoir. 

Les valeurs de gauche sont toujours bien 
vivantes. 

Les élus Gauche citoyenne
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PLAN D’URGENCE D’ADAPTATION DES 
LOGEMENTS AUX CANICULES !
L’augmentation des températures l’été est un 
enjeu de santé publique.
Elle impacte toutes les habitations mal 
isolées, dites « passoires thermiques ».
Les locataires de Val Ophis ont durement 
subi ces périodes – rue Jean Mermoz, la 
température constante nuit et jour, des salles 
de séjours et des chambres, montait jusqu’à 
40° degrés.
Les logements privés, appartements 
comme maison, peuvent aussi devenir 
invivables.Trop d’habitant.e.s ont souffert, 
cet été, des périodes caniculaires. Se doter 
individuellement de climatiseurs est une 

fausse solution, puisque le rejet de la chaleur 
des habitations augmente la température 
globale de la ville et augmente les factures 
d’énergie.

Je demande à la majorité municipale 
d’Orly, pour des raisons sanitaires 
et environnementales, deux actions 
structurelles et collectives, avant l’été 2024 : 
- Exiger des bailleurs sociaux, les poses de 
stores thermiques extérieurs ; 
- Mettre en place un service municipal 
d’accompagnement, de conseils et de 
plaidoyer pour obtenir les aides de l’ADEME 
en rénovations thermiques des logements 
privés collectifs ou individuels. 

Florence Ait-Salah-Lecervoisier

(Texte non parvenu)

Nicole Duru Berrebi

FORUM DU TEMPS LIBRE ET DU 
SPORT
Petit retour sur le Forum du temps libre 
et du sport qui s’est déroulé samedi 
9 septembre 2023 au parc du Grand 
Godet.
Nous tenons à remercier l’ensemble 
des acteurs associatifs de la ville, des 
bénévoles et des agents communaux 
pour leur présence et leur disponibilité 
qui ont permis une belle journée.
Cependant, nous avons une nouvelle 
fois constaté, par de nombreux 
retours d’orlysien.ne.s, qu’il y avait 
des files d'attente très longues 
pour les inscriptions et trop peu de 

places disponibles, ce qui a eu pour 
conséquence de laisser beaucoup de 
personnes sur le carreau après avoir 
patienté un long moment.

De plus nous trouvons dommage qu’en 
l’absence de Mme Souid, à qui nous 
souhaitons un bon rétablissement, 
les adjoints au maire aux sports ou 
aux associations n’aient pas ouvert le 
spectacle des démonstrations par le 
traditionnel discours.

Seul on va plus vite, ensemble on va 
plus loin. Ensemble construisons notre 
avenir.

Philippe Bouriachi, Kathy Guerche et Christophe 
Di Cicco
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DES ÉTUDIANTS EN GRAVE DIFFICULTÉ… 
ALIMENTAIRE !
Un sur deux. C’est la part d’étudiants (49% pour 
être exact) qui a avoué, dans la dernière étude 
menée par l'association COP1 et l'IFOP, renoncer 
à des achats alimentaires pour des raisons 
financières.
Ce chiffre monte même à 66% chez les 
étudiants précaires. Plus inquiétant encore, 
46% d’étudiants admettent avoir déjà supprimé 
certains repas par manque de moyens. Une 
part "bien supérieure à celle mesurée dans 
l’ensemble de la population française (28%)", 
précise l’étude.
L'alimentaire reste le premier poste de dépense 
sacrifié par les jeunes, en 2023.

Ces chiffres sont inacceptables pour un pays 
où les pertes et gaspillages alimentaires 
représentent 10 millions de tonnes de produits 
par an, soit une valeur commerciale estimée à 16 
milliards d'euros.
Une société dite riche et dont la maxime 
républicaine est Liberté-Égalité-Fraternité ne 
peut se considérer comme telle au regard de ce 
constat.
Des étudiants Orlysiens sont nécessairement 
impactés par ce grave phénomène social.Sont-
ils connus des services de la ville ?
Des moyens spécifiques leur sont-ils attribués ?
Ces questions doivent trouver réponse dans des 
actions, qui si elles n’existent pas, doivent de 
devenir rapidement.

Sylvain Caplier, Brahim Messaci, Noéline 
Tanfouri
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